



United Nations  
Educational, Scientific and  
Cultural Organization

Organisation  
des Nations Unies  
pour l'éducation,  
la science et la culture

Organización  
de las Naciones Unidas  
para la Educación,  
la Ciencia y la Cultura

Организация  
Объединенных Наций по  
вопросам образования,  
науки и культуры

منظمة الأمم المتحدة  
للربية والعلم والثقافة

联合国教育、  
科学及文化组织

**Mensaje de la Sra. Audrey Azoulay,  
Directora General de la UNESCO,  
con motivo del Día Internacional de las Mujeres  
y las Niñas en la Ciencia**

**11 de febrero de 2020**

"La plena igualdad de las mujeres sería la señal más segura de la civilización y duplicaría las fuerzas intelectuales del género humano." <sup>1</sup> Hace dos siglos, Henri Beyle, cuyo pseudónimo era Stendhal, ya presentía lo imprescindible que era la igualdad de género, no sólo para la justicia y la dignidad, sino también para la ciencia y el conocimiento humano.

Hay que admitir que desde el siglo XIX se han logrado muchos progresos. Sin embargo, cabe señalar que las desigualdades de género siguen estando muy presentes en el mundo en general y en la vida científica en particular.

Gracias a los estudios del Instituto de Estadística de la UNESCO, se puede cuantificar este déficit de igualdad. A pesar de que las chicas obtienen tan buenos resultados como los chicos en matemáticas, las mujeres solo representan el 30% de los investigadores científicos, por dar un ejemplo. En la publicación de la UNESCO *I'd Blush if I Could* también se demostró que las niñas y las mujeres tienen hoy cuatro veces menos de probabilidades que los hombres de adquirir las competencias digitales básicas, que serán esenciales en el futuro.

Estas desigualdades persistentes deben ser motivo de gran preocupación. En efecto, para hacer frente a los inmensos desafíos del siglo XXI –desde el cambio climático hasta los trastornos tecnológicos– nos hace falta la ciencia y toda la energía necesaria y, por ello, el mundo no puede privarse del potencial, la inteligencia y la

---

<sup>1</sup> Stendhal, *Del amor*, Alianza editorial, 2018 [ed. or.: 1822], pág. 19.

creatividad de los miles de mujeres que son víctimas de desigualdades o prejuicios tan arraigados.

Por todos estos motivos, la UNESCO actúa diariamente para promover la igualdad de género, que se ha convertido en una prioridad transversal de la Organización.

Esta prioridad se pone especialmente de manifiesto en el campo de las ciencias. La UNESCO se dedica a promover las carreras de las mujeres científicas e investigadoras, por ejemplo, mediante el Premio L'ORÉAL-UNESCO "La Mujer y la Ciencia", que recompensa la trayectoria de mujeres investigadoras meritorias.

Para combatir los prejuicios desde la raíz, la UNESCO también apoya los sistemas educativos nacionales deconstruyendo los estereotipos de género que a veces se encuentran en ciertos materiales educativos o fortaleciendo la capacidad de los Estados para impartir una educación científica y tecnológica orientada hacia la igualdad. La recomendación sobre la ciencia abierta, en la que trabaja la UNESCO, contribuirá a lograr que el acceso a los estudios científicos sea más abierto e inclusivo.

En este Día Internacional de las Mujeres y las Niñas en la Ciencia, la UNESCO hace un llamamiento a la comunidad internacional, a los Estados y a cada persona para que se movilicen a fin de hacer realidad la igualdad, tanto en el ámbito de las ciencias como en otros campos. La humanidad solo puede salir ganando, igual que la ciencia.